
 

点 鐘・ソング 奉仕の理想 

― 会 長 挨 拶 ― 

 
横田 善次 会長 

 皆様こんにちは。本日で５月最後のロータリーです。

会長になって以来、スピーチの原稿探しに奔走しており

ましたが、山ほど探し当てもう終わりを迎えることに嬉

しいやら、残念やらですが、やはり、早く終わりを迎え

る日を、指を折って待ちわびております。 

今日はロータリーのこの鐘、点鐘についてお話します。

日本のロータリークラブは点鐘に始まり点鐘に終わり

ます。どうしてなのか。 

外国のクラブでは点鐘を鳴らすのは珍しい部類に入

るといわれています。国際大会では開会宣言で始まり、

点鐘はありません。ヨーロッパや東南アジアでは何時に

始まって何時に終わるのか、さっぱり分からない事もあ

るようです。アメリカでは法廷やオークションで使う、

木の板を木槌でコンコンと叩く風景はあるようですが、

それは開会や閉会の合図ではなく、静粛にという注意を

喚起する為に使われているようです。日本の学校では、

授業の開始や終了に鐘を鳴らして知らせる習慣があり

ます。 

江戸時代は鐘で時刻が伝えられました。物事の開始、

終了のケジメをつける意味で日本の習慣に合っている

と思います。 

日本では１９２０年、東京ロータリークラブの例会で

点鐘が行われていて、そこから広がったと思われます。

では、点鐘は英語で Ships ｂell と言い、大航海時代に

船上で時を告げる鐘でした。この鐘が時刻を表しており、

ロータリークラブは 7 月に始まる時、会長幹事を船の何

とか丸に例えて、いざ出航との表現されておりますが、

この鐘 Ships bell がイメージされてこの言い回しになっ

たと思います。更に新クラブが作られると親クラブから

鐘の贈呈が慣例となっています。 

この鐘はネットでは７０，７３０円で売られておりま

す。尚、国際ロータリーでは鐘については規定がありま

せん。 

 

― 会 務 報 告 ― 

               横田 善次 会長 

Ｒ ６． ５．２５（土）～２９日（水）国際大会 

            於・シンガポール 

参加者 上野 和路 

Ｒ ６． ５．２５（土）国際大会地区ナイト 

             於・シンガポール 

参加者 上野 和路 

Ｒ ６． ５．２６（日）シンガポール国際大会日本人

親善朝食会 

於・ラッフルズシティコンベンションセンター 

参加者 上野 和路 

Ｒ ６． ５．２８（火）第８９回サントリースコール

サロン総会・情報交換会 

於・サントリー㈱群馬ビール工場 

参加者 横田 善次 

今後の予定 

Ｒ ６． ６． ５（水）第４分区Ａ・Ｂ現新会長・ 

幹事会         於・ティアラグリーンパレス 

対象者 横田 善次・山本  樹・関井 宏一 

小堀 良武・宮内 敦夫・事務局 

R.I 加盟承認 １９５８年６月２日 

Club ID  １３９５６ 

２０２４年５月３１日(金) 第３１９４例会報告（Ｎｏ，４１） 

館林ロータリークラブ会報 

ロータリー２０２３～２０２４年度 

自らの心を解放し 明るく学んで 

楽しく奉仕 
第２８４０地区 ２０２３～２０２４年ロータリーのテーマ 
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Ｒ ６． ６． ８（土）伊勢崎東ＲＣ創立３０周年 

記念式典          於・伊勢崎プリオパレス 

対象者 横田 善次・山本  樹 

Ｒ ６． ６．１５（土）米山記念奨学生学友会総会 

於・ロイヤルチェスター前橋 

対象者 矢島 孝昭 

米山記念奨学生 シェルパ・ニマ・テンディ 

Ｒ ６． ６．１７（月）館林市野鳥の森市民協力会 

臨時総会              於・茂林寺客殿 

対象者 本間美儀男 

Ｒ ６． ６．１８（火）横田年度第４回親睦ゴルフ 

コンペ      於・ゴールド佐野カントリークラブ 

Ｒ ６． ６．２１（金）２０２４－２５年度第２回 

クラブ協議会           於・レストラン鼎 

対象者 関井 宏一・小堀 良武・飯塚 一成 

今泉 始宏・大澤 孝司・毛塚  宏 

小池 敏郎・小暮 雅𠀋・齊藤 一則 

正田  隆・関口  昇・瀬山 欣春 

    中世 吉昭・長柄  純・根岸 利正 

藤島  厚・本間美儀男・宮内 敦夫 

本島 克幸・森田信一郎・矢島 孝昭 

安間 崇人・谷田川敏幸・山本  樹 

    横田 善次 

Ｒ ６． ６．２１（金）最終夜間例会 

               於・レストラン鼎 

Ｒ ６． ６．２４（月）クラブ管理運営セミナー 

      於・前橋問屋センター会館 

対象者 関井 宏一・小堀 良武・事務局 

Ｒ ６． ６．２６（水）館林市緑化推進委員会 

於・館林市役所 

対象者 関口  昇 

Ｒ ６． ６．３０（日）館林市制施行７０周年記念 

式典       於・館林市文化会館カルピスホール 

対象者 横田 善次 

Ｒ ６． ７．１３（土）・１４（日）館林まつり 

於・本町通り 

Ｒ ６． ７．１５（月）セブポートセンターＲＣ会長 

就任式 

Ｒ ６． ７．２０（土）インターアクト年次大会 

於・高崎市総合福祉センター 

対象者 関井 宏一・本島 克幸・安間 崇人 

荒木千津子・帆足 秀司・小倉 敏雄 

    インターアクター・顧問 

― 幹 事 報 告 ― 

 
山本 樹 幹事 

１．例会場・例会時間の変更 

◆太田ＲＣ 

６月２７日（木）→ 最終例会（夜間例会） 

点 鐘 １８：３０ 

会 場 ロイヤルチェスター太田 

◆伊勢崎東ＲＣ 

６月１０日（月）→ ６月 ８日（土）創立３０周年記

念式典 

６月１７日（月）→ 最終例会 

点 鐘 １８：３０ 

会 場 伊勢崎プリオパレス 

６月２４日（月）→ 休 会（定款第７条第１節より） 

２．会報、週報 

◆館林ミレニアムＲＣ 

→ ５月会報 

３．その他 

◆ガバナー事務所 

①ＲＬＩ研修ファシリテーター派遣のお願いおよび出

欠意向確認のお願い 

≪ＲＬＩ研修セミナー予定≫ 

８月 ４日（日）ＲＬＩファシリテーター研修会 

１３：００～１７：００ 前橋問屋センター会館 

９月２９日（日）ＲＬＩ研修セミナーパートⅠ 

９：３０～１７：００ 

１０月２７日（日）ＲＬＩ研修セミナーパートⅡ 

９：３０～１７：００ 

１１月２４日（日）ＲＬＩ研修セミナーパートⅢ 

９：３０～１７：００ 

（会場はすべて前橋問屋センター会館） 

◆桐生西ＲＣ 

→ 地区研修・協議会参加の御礼状 



 3 

◆館林市役所 

→ 令和６年度館林市緑化推進委員委嘱状の交付並び

に館林市緑化推進委員会開催のご案内 

【日 時】６月２６日（水） ９：３０～ 

【会 場】館林市役所 ５階 ５０３会議室 

【対象者】関口  昇 

◆館林市野鳥の森市民協力会 

→ 臨時総会開催のご案内 

【日 時】６月１７日（月） １０：００～ 

【会 場】茂林寺客殿 

【対象者】本間美儀男 

◆正田醬油㈱ 代表取締役社長 正田  隆 様 

→ 創業１５０周年記念品 

― 委 員 会 報 告 ― 

 
出席・ニコニコ BOX 委員会 藤島 厚 副委員長 

例会出席報告 

通算３１９４回例会 

会 員 数 

出席率算出会員数 

５７名 

５４名 

出 席 者 数 ３１名 

欠 席 者 数 ２３名 

出 席 率 57.41％ 

前前回修正 77.78～83.33％ 

 

― お客様 ― 

館林商工会議所 青年部 会長 青山 知正 様 

 

― 使用済切手寄贈 ― 

（有）鈴木造花店 

 

― ニ コ ニ コ Ｂ Ｏ Ｘ ― 

☆横田 善次会長        大変頂きました 

本日は、館林商工会議所青年部会長、青山様ようこそ 

☆関井 宏一副会長       大変頂きました 

館林商工会議所青年部青山会長、ご来訪を歓迎します。

本日、卓話ありがとうございます。 

☆山本 樹幹事           頂きました 

本日も例会出席ありがとうございます。いよいよ横田年

度も一か月となりました。来週の例会は特別料理をお願

いしました。出席お願いします。青山君、卓話ありがと

うございます。 

☆小暮 高史会員        大変頂きました 

新井保会員、本日は米寿おめでとうございます。青山

商工会議所青年部会長、４５周年とのこと、おめでと

うございます。 

☆谷田川 敏幸会員         頂きました 

本日は YEG の青山会長の卓話が聞けます。楽しみにし

ています。 

☆根岸 利正会員          頂きました 

本日は YEG 青山会長のお話を楽しみにさせていただき

ます。よろしくお願いします。 

― 卓 話 ― 

 
プログラム・健康増進委員会 森田 信一郎 委員長 

 
館林商工会議所青年部会長 青山 知正 様 

 只今ご紹介預かりました、今年度、館林商工会議所青

年部会長職をお預かりしております、青山と申します。
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どうぞよろしくお願いいたします。 

このような場がほぼ初めてでございまして、大分不慣

れな話をすると思うのですけど、ヤジ等は控えていただ

きまして、優しく聞きいただければと思っております。 

今年度、館林商工会議所青年部は４５周年を諸先輩方

が積み上げて頂いたものを基に迎えさせて頂くことに

なりました。６月２２日の第３土曜日に、周年の記念式

典、記念講演会、記念祝賀会とございまして、この中の

皆さんにも多くの方にご参加頂けることになっており

ます。本当にありがとうございます。記念講演会のご案

内が本日までとなっているのですが、現役の宇宙飛行士

の金井さんという方がお越しになり、現在医師もされて

いらっしゃって、健康と宇宙というようなテーマで活動

されてらっしゃる方でございまして、現役の宇宙飛行士

の講演を聞く機会というのはなかなかございません。今

回は、お子様の方、小学生・中学生・高校生向けに開催

をさせていただいて、保護者の方も一緒に参加頂ける形

にさせて頂いております。現在、三の丸芸術ホールで開

催を予定しておりますが、定員５００数名だと思うので

すけど、既に４５０名を超えるご応募を頂いております。

まだお孫さん、息子さん、娘さんがまだ申し込まれてな

くて、ご興味がある方がいらっしゃいましたら是非お申

し込みを頂ければと思っております。 

青年部 OB の先輩方が沢山いらっしゃる中で、釈迦に

説法かと思うのですけれど、まだまだ館林商工会議所青

年部は仲間を募集しておりまして、ロータリーと青年部

の違いとかを交えなからご説明をさせて頂きまして、是

非是非対象の皆様におかれましてはご参加いただきた

いですし、ご子息ご令嬢のご入会をお待ちしております。  

本日チャット GPT で「ロータリーと青年部の共通点

と違いって何ですか？」と投げかけさせて頂きまして、

共通点は、「共に地域社会に貢献することを目指す」と

「メンバー間の交流やネットワーク構築を重要してい

る」ことが共通点として挙げられました。実際に私も、

ロータリーとか商工会議所とか、JC も経験させて頂い

ているのですが、違いってなんだろうと、それぞれの団

体に参加させられているけれど、違いが分からずにどこ

か一つでいいのでは？という気持ちだった時期もあり

ました。よくよく考えてみますと、違いが大きくありま

して、ロータリーは素晴らしい理念だと思いますが、「超

我の奉仕」を１９１１年から崇高な理念の基、社会奉仕

活動を中心とされている団体と伺っております。また商

工会議所青年部は、商工会議所の下部団体なので、まさ

に経済団体です。地域経済の活性化とともに、自企業の

発展に重視しており、また親会の大きなテーマとして政

策提言が含まれております。ぜひ皆様の御子息御令嬢に、

なぜ青年部に入っていただきたいかというと、私、東京

で勤めさせていただいておりまして、３０半ばで地元に

戻りました。なかなか地元の中で、同じような境遇の仲

間と出会う機会が少なくて、JC とか青年部に入りまし

た。特に商工会議所青年部は商工会議所に属している企

業の、青年社長であるとか、後継者を中心とした団体で、

抱えている悩みが非常に近しいです。社員に向けの福利

厚生はどうしたらいいんだとか、社員からこんな文句言

われたけど、どういうふうに回答したらいいんだとか、

そういった悩みを、相談できる仲間が身近にいると非常

に心強かった経験がございます。現在もここにいる森田

直前会長は、同じようなオーナー企業の立場から、こん

な悩みがあるんだけど、株のことで困ってるんだけど、

なかなか普通の友達に話しづらいような話も、いろいろ

相談できる関係を築かさせていただいて、非常にありが

たく思っております。またうちの会長である青山守治も

ロータリーの方に所属させていただいた時もあり、非常

に癖のある、いい意味で変わった人物だと思っておるん

ですが、やはりあれだけ癖のある人ですので、市役所と

か行政説明とかに行った時に、「青山守治さんの甥っ子

さん」というような呼ばれ方をずっとしておりました。 

商工会議所青年部の活動に積極的に参加することで直

接行政の方とコミュニケーションをとる機会が非常に

多いので、生意気なことを言わせていただくと、地元に

帰ってきて５年６年ぐらいして「青山守治さんの甥っ子

さん」と言われることがようやくなくなってきました。

私にとっては非常に大きな変化で、「青山知正さん」と

いう個人を、行政の方が見ていただけました。行政と繋

がりの深い商工会議所青年部という組織に属して積極

的に活動してきた結果だと思っております。皆さんの企

業におかれましても御子息御令嬢が、帰ってくるタイミ

ング、もう帰ってきているかもしれないのですが、彼ら

彼女らにとっての大きな成長の機会、大きなネットワー

クの機会を広げられるのが、商工会議所青年部だと思っ

ております。今年度は８０名を超えるメンバーが、商工

会議所青年部に属してくれて、多様な活動をしてくださ

っていますので、是非、そういった機会を御子息に与え

ていただければなと思っています。皆様も、どこかのタ

イミングで地元に帰ってきて、いろいろなご努力をされ

て、企業ですとかご自身の基盤やネットワークを築かれ
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ていると思います。そういった時に背中を後押しできる

のが、商工会議所青年部だと考えておりますので、本日、

会社に戻られましたら、青年部に顔を出してみないか？

と言っていただけましたら、たくさんの青年部のメンバ

ーが、ロータリーに入っておりますので、お声掛けをし

て、ちょっと青年部に顔を出してもいいよと話をしてい

ただけましたら幸いでございます。  

話まとまりませんが、こちらで卓話を終わらせていた

だきます。ありがとうございます。 

 
 

― 本日のお食事 ― 

 
つつじ御膳 

 

 

 

 

 

＜ 中長期戦略計画委員会 ＞ 

 
 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

◆例会日 毎週金曜日 12：10 より（第１・３夜間例会） 

◆例会場 ニューミヤコホテル館林（館林市文化会館内） 

     館林市城町 3-1 TEL0276-50-1541 

◆事務所 館林信用金庫本店内 

     館林市本町 1-6-32 TEL･FAX 72-8181 

◆E:mail  tatebayashi.rc@cc9.ne.jp 
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